

EL NOTICIERO PALMESAÑO

DIARIO DE ARTÍCULOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, C. Pineda Reizaco, 7, de B. n. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO III.

Palma Sábado 13 de Mayo de 1893

NÚM. 724

Literatura extranjera

SUEÑO

Quisiera saber un idioma más rico en palabras que todos los conocidos, un idioma que me sirviera para relatar lo que veo y lo que siento en mis sueños. Cuando hago un ensayo con las frases comunes, ordinarias, solamente me es posible dar una explicación insípida en la cual no pueden encontrar los que la lean todo lo que yo desearía que encontrarán. Yo soy el único que distingo, detrás de esa acumulación de vocablos, el abismo insondable de lo fantástico, de lo ideal, de lo intangible.

La excesiva rapidez con que los espejismos del sueño se suceden y cambian, nos hace incurrir en una equivocación. Decimos generalmente: «He estado soñando toda la noche»; y tal vez la duración del sueño no ha excedido de un minuto.

La visión de que voy a hablar, es posible que no haya durado más que algunos segundos y me fundo para suponer esto en que a mí me ha parecido muy corta, sumamente corta con relación a otras visiones.

La principal imagen se ha esclarecido en dos ó tres veces por virtud de movimientos rápidos, semejantes a la aparición y desaparición de una luz colocada detrás de un transparente, de una luz indecisa, de forma indeterminable, de una luz que brota del caos, del no ser.

La luz se convierte luego en rayo de sol que entra por mi ventana, posándose en el suelo. Al mismo tiempo asalta mi imaginación un recuerdo vago de algo que no puedo expresar, un presentimiento rápido que conmueve hasta el fondo de mi alma.

Empiezo a precisar. Es el rayo de sol que entra, por la tarde, por una ventana que dá a un jardín, jardín exótico en el cual, aunque no lo he visto, se que hay mangas y banas

nos... Ahora, las partes relativamente oscuras van aclarándose y yo observo, estremeciéndome, la dilatación de la luz. Nada más simple que lo que contemplan los ojos de mi alma.

Un cuarto pequeño con paredes de madera; varias sillas de paja; una cónsola, y sobre ella un reloj del tiempo de Luis XV; su péndula tiene un balanceo casi imperceptible.

Yo he visto todo aquello y no puedo acordarme donde y me agito, lleno de angustia, delante de un velo tenebroso que está corrido en un punto dado de mi memoria y que me impide escudriñar lo que hay más allá...

Recapitemos... Esta es la tarde; esta es la luz de un sol dorado que va a extinguirse; este es el reloj cuyas manecillas señalan las seis... ¿Las seis de qué día para siempre perdido en el abismo eterno? ¿qué día de qué año lejano y desaparecido?

Las sillas de la habitación parecen tener una respetable antigüedad; sobre una de ellas hay un sombrero de paja blanca, sombrero de mujer; su forma es también antigua.

Me detengo y un nuevo estremecimiento me sacude con más fuerza.

La luz pierde su brillantez, se amortigua apenas es ahora la turbia claridad de los sueños ordinarios.

Yo no sé, no comprendo... Pero a pesar de todo juraría que he estado en esa humilde casa, que conozco la vida que en ella se hace—vida melancólica de los habitantes de las colonias en época lejana, cuando las distancias eran más largas y los mares más desconocidos.

Y mientras contemplo el sombrero de paja blanca que va borrándose poco a poco, como todos los demás objetos que hay allí, me asalta esta repentina idea: «Entonces es que ella ha entrado.»

Y en efecto; ella aparece; ella que estaba detrás de mí sin que yo la viera ni la sintiera entrar; ella que quedó en la parte oscura, en el fondo del departamento á donde no llega el rayo del sol... Ella tiene forma vaga, como un diseño de colores apagados, trazado sobre una

sombra gris. Ella es muy joven, criolla, con la cabeza desnuda de todo adorno, con cabellera abundante, con grandes bucles que caen alrededor de su frente y que me recuerdan un antiguo peinado.

Voy distinguiéndola mejor. A sus hermosos ojos asoma el deseo de hablarme; su rostro expresa, á la vez que melancolía, candor infantil; no es perfectamente bella, pero si encantadora. Y ante todo y sobre todo es ella. Ella, una palabra que tiene exquisita dulzura; una palabra que tal como yo la entiendo, es la más poderosa razón que puede invocar un hombre para vivir y expresa lo inefable, lo infinito. Decir que no la reconozco sería la mayor simpleza. Todo mi espíritu se dirige hacia ella impulsado por fuerza incontrastable, y este movimiento tiene un no sé qué de sordo, de horriblemente sofocado, como el esfuerzo imposible de un cadáver que tratara de recobrar la vida después de años y años pasados bajo la losa de un sepulcro.

Por lo general, una emoción muy fuerte experimentada en un sueño rompe los impalpables hilos y todo da fin.

Despierta uno; la frágil trama, una vez rota, flota un instante y se evapora con mayor rapidez que la que emplea el espíritu para alcanzarla y detenerla; desaparece como un jirón de gasa que el huracán arrastra á sitios lejanos, inaccesibles.

Pero no; esta vez no me desperté y el sueño se prolongó, aunque cada vez más incoloro, más confuso.

Un instante estuvimos ella y yo mirándonos, dominados por el anhelo del recuerdo, inertes, sin voz para hablar nos y casi sin ideas que expresar sumidos en una deliciosa angustia... Después nuestros ojos se nublaron y nuestras figuras perdieron algo de sus contornos... La luz descendía, descendía siempre.

Ella salió y yo la seguí. Entramos en un vasto salón de paredes blanqueadas en el cual había muy pocos muebles.

Nos aguardaba allí otra sombra de mujer vestida muy sencillamente, mujer

en la que yo creí reconocer á la madre de la otra. Sin ponernos de acuerdo, sin cambiar una sola palabra, como si obedeciéramos á una antigua costumbre, selimos los tres del salón... ¡Dios mío, cuántas palabras harían falta para explicar sucintamente todo aquello que pasaba sin ruido entre personajes diáfanos que se movían como reflejos próximos á extinguirse en una obscuridad creciente y turbial...

Salimos los tres á una calle estrecha, muy triste y muy sombría, con dos hileras de casas y con grandes árboles... Al final, el mar... No se veía, pero se adivinaba. Todo aquello visto desde la penumbra donde viven los muertos, producía una impresión extraña, como la que debe experimentarse en destierro lejano, como la que se hubiera sentido hace cien años al recorrer las calles de la Martinica. Grandes pájaros revoloteaban en la pesada atmósfera. A pesar de la semi obscuridad que nos rodeaba, sabía yo fijamente que era la hora del crepúsculo vespertino; que habíamos salido á la calle obedeciendo á una antigua y arraigada costumbre: que dábamos nuestro paseo de la tarde. Pero las impresiones recibidas iban amortiguándose; las dos mujeres ya no eran visibles para mí; de ellas no me quedaba más que la ilusión de dos espectros que caminaban á mi lado, deslizándose sobre la tierra... Después nada... todo se extinguió para siempre en la noche del verdadero sueño!

¿Cuanto tiempo dormí después de haber soñado? ¿Una hora? ¿dos horas?... No lo sé. Al despertar sentí una conmoción interior, un sobresalto que me hizo abrir los ojos desmesuradamente.

Desde luego encontré en mi memoria copia exacta de la visión en su momento de mayor intensidad; el momento en que había pensado en ella y reconocido su gran sombrero de paja arrojado sobre la silla; el momento en que ella apareció detrás de mí... Poco á poco con mucha lentitud, me acordé del resto, de todos los detalles de aquella habitación

ZAPATERIA

BAZAR PALMESANO

P. de Cort, 3 y 5

Habiendo sido objeto de importantes transformaciones el Bazar Palmesano, su nuevo propietario participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que tiene grandes existencias de calzado de todas clases y precios.

La bondad de los materiales, la elegancia en las formas, la economía en los precios y la duración del calzado, recomiendan los trabajos de esta casa.

Recomendamos muy particularmente las botas para caballero fabricadas con excelentes materiales, que se venden al infimo precio de

9 PESETAS PAR

especialidad del Bazar Palmesano.

SECCION DE CALZADO A MEDIDA.—Tenemos muy bien montada esta Seccion y además de contar con un personal idóneo están siempre expuestos los últimos modelos asi Nacionales como Extranjeros.

Hemos recibido las pieles de colores, como son: Rusia, Foca, Búfalo blanco y Becerros de todos colores para calzado de verano.

Quando se exige esta casa cuenta con medios para entregar cualquier calzado á las diez horas de tomada la medida.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA SEÑORA

Visita el BAZAR PALMESANO, Plaza de Cort, 3 y 5

que yo conocia; de la mujer de más edad á quien vi de un modo confuso; de aquel paseo; de aquella casa desierta... ¿En dónde y cuando había yo visto realmente todo eso?

Era que mi pasado, con una especie de inquietud, de ansiosa tristeza, haciendo grandes esfuerzos de imaginación... ¡Nadal En mi propia vida nada había semejante ni aún parecido á lo que soñé.

¡Oh! la cabeza humana está llena de recuerdos innumerables, mezclados en confusión espantosa; hay miles y miles escondidos en sitios recónditos oscuros de donde nunca saldrán; la mano misteriosa que los agita, coje á veces los más tenues, los más inalcanzables para ponerlos un solo momento á la luz...

La visión que acabo de referir, no reaparecerá más seguramente; y si reaparece no será en la misma forma. En mi existencia nada hay que tenga relación con aquella mujer, ni con aquel sitio. Es el último fragmento de un hilo roto que debe acabar allí, donde acabó mi sueño; el principio y el fin no han podido existir más que en otros cerebros, que tal vez se hallan convertidos en polvo desde hace muchos años.

Entre mis ascendientes hubo marinos cuya vida y aventuras solo conozco de un modo imperfecto; y no sería difícil que existieran, no sé donde, en algún pequeño cementerio de las colonias de mi país, huesos pertenecientes á la joven del sombrero de paja y de los bucles negros. El encanto que sus ojos ejercieron sobre alguno de mis desconocidos antecesores, fué lo bastante poderoso para que uno de sus misteriosos y últimos reflejos llegara hasta mí... Yo he pensado en ella un día entero... ¡y he sentido una melancolía tan extraña!

PIERRE LOTI.

7 mayo 93.

(Prohibida la reproducción en esta isla).

DESDE MADRID

8 de mayo.

Hoy es día de mucha labor para los periodistas. Por la mañana se han reunido los ministros en la secretaria del Estado, permaneciendo hasta cerca de las dos de la tarde; en el Senado hay el propósito de votar el mensaje; el Congreso se ha constituido, eligiéndose la mesa definitiva, jurando los diputados con las protestas de republicanos y carlistas y efectuándose el sorteo de secciones; y esta noche, á las diez, consejo de ministros en la Presidencia, cuya duración será hasta las dos ó las tres de la madrugada.

El Consejo de esta mañana ha resuelto en primer término el expediente sobre servicios interinsulares de las Antillas, restableciéndolo, previa subasta y luego se ha dedicado el resto del Consejo al presupuesto de ingresos del cual se tienen muy pocas noticias, pues los ministros no quieren darle publicidad hasta que se dé cuenta del mismo á las Cortes.

El presupuesto se presenta con un *superávit* de cerca de cuatro millones de pesetas y no le acompañan proyectos complementarios como otras veces, porque ó se amplían los impuestos actuales ó se consignan autorizaciones.

En la ampliación de impuestos parece que figura el aumento de derechos reales sobre las utilidades, que en el fondo es como el impuesto sobre la renta; el aumento también á las clases activas y al clero (esto no lo esperamos de que lo apruebe la Santa Sede) y la ampliación del timbre y de los alcoholes.

En consumos se consigna por autorización poder hacer encabezamientos con los cosecheros, quedando separado lo referente á dicho producto del impuesto de consumos.

Y se autoriza el monopolio de la pólvora, si se estima conveniente.

No hay autorización para el monopolio del petróleo, ni tampoco se consigna ninguna para el empréstito.

El presupuesto será leído mañana en el Congreso.

En esta Cámara se reunieron los republicanos antes de la sesión, acordando votar al Sr. Ballesteros para el cargo de secretario y que el Sr. Dualde hiciera la protesta del juramento.

Pero llegada la hora del juramento, ni el señor Dualde estaba en la Cámara, ni tampoco lo estaba el señor Mella para hacer otra protesta á nombre de los carlistas; por esta falta, las protestas se

hicieron después del acto definitivo de constitución, ó sea al terminar el presidente su acostumbrado discurso de gracias.

El marqués de la Vega de Armijo ha recomendado á la Cámara dedicarse á los asuntos económicos con preferencia á todo, ya que los liberales han conseguido consolidar las reformas democráticas.

La protesta de los republicanos ha tenido el fundamento de otras ocasiones; para ellos es lo principal el interés supremo de la patria y sus conveniencias está por encima de todo. La protesta de los carlistas se funda en que sus creencias religiosas no les permite guardar acatamiento á los artículos, 41, 12 y 43 de la Constitución que entienden ser contrarios á la iglesia católica.

El Sr. Dualde ha demostrado ser mejor orador para el parlamento que el señor Mella, por su reparo y medida de palabra.

El consejo de esta noche promete ser interesante porque se tratará de ascensos militares, del presupuesto de Filipinas y comisiones del Congreso.

Los republicanos han vuelto á reunirse.

JUNTA DE SALVAMENTO

DE NAUFRAGOS DEL DISTRITO DE MALLORCA

No habiéndose podido celebrar la subasta pública que oportunamente se convocó para el día 5 del actual á fin de contratar la construcción de una caseta que sirva de albergue al bote salvavidas que esta corporación posee, se saca de nuevo á subasta la ejecución de dicha obra con sujeción á los planos, presupuesto, que asciende á 6.254 pesetas 50 céntimos, y pliego de condiciones económicas y facultativas que obran en manifiesto en la Secretaría de la corporación referida, situada en la capitania del puerto, bajo las condiciones siguientes:

1.ª La subasta tendrá lugar en la calle de Danús número 1 piso principal ante la Junta de Salvamento de Naufragos de este Distrito á las doce en punto de la mañana del día 22 del mes de Mayo actual.

2.ª Constituida la Junta á la hora señalada, se dará lectura de este anuncio de subasta y del presupuesto y pliego de condiciones á que debe sujetarse el contratista cuyos originales quedan desde ahora de manifiesto en la secretaria en unión de los planos para que puedan examinarlos todos los que quieran tomar parte en la licitación.

3.ª Terminada la lectura de dichos documentos, el Presidente declara abierta la licitación por un plazo de media hora y advertirá á los concurrentes que durante dicho tiempo pueden pedir las explicaciones que juzguen necesarias sobre las condiciones de la subasta en la inteligencia que después de transcurrir este plazo no se dará explicación ninguna.

4.ª Durante el expresado plazo de media hora los licitadores entregarán los pliegos que contengan sus proposiciones, rubricando el Presidente la carpeta en el acto de la entrega, poniendo á cada uno el número que le corresponda por orden de presentación y los dejará sobre la mesa.

5.ª Cada pliego deberá contener la proposición ajustada al modelo que se insertará al final de estas condiciones, y la cédula personal del licitador. Cuando un licitador presente más de un pliego, hasta que en el primero acompañe este último descuento.

6.ª Una vez entregados los pliegos al Presidente, no podrán retirarse por ningún motivo.

7.ª Cinco minutos antes de espirar el plazo de media hora se anunciará en alta voz por un portero de orden del Presidente que solo falta este tiempo para terminar el plazo señalado para la admisión de pliegos, y al espirar la media hora el Presidente lo declarará terminado.

8.ª Inmediatamente el Presidente abrirá el primer pliego presentado y dará lectura en alta voz de la proposición en el contenida, y sucesivamente de los demás por orden de la numeración que haya correspondido á los pliegos que las contengan.

9.ª En el mismo acto de la apertura el Presidente declara desechadas las proposiciones que fijan una cantidad mayor de la de seis mil doscientas cincuen-

ta y cuatro pesetas cincuenta céntimos ó no fueran acompañadas de la cédula de vecindad del licitador ó las que no se ajustaren al modelo.

10.ª Terminada la lectura de todos los pliegos presentados, la junta adjudicará el remate el autor de la proposición más ventajosa entre las admitidas.

11.ª Si hubiese dos ó mas proposiciones iguales mas ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante el plazo de diez minutos, pasados los cuales la Junta lo declarará terminado. Si continuase el empate se hará la adjudicación del remate á favor de aquel cuyo pliego tenga el número mas bajo.

12.ª Una vez hecha la adjudicación, se devolverán á los licitadores sus respectivas cédulas personales.

13.ª Todo lo que ocurra en el acto de la subasta se consignará por el Secretario en el acta que se levantará de la sesión, adicionando las protestas y reclamaciones que sobre su contenido hiciesen los concurrentes.

MODELO DE PROPOSICION

El que suscribe, vecino de.... según cédula personal que acompaña con el n.º.... enterado de los planos, presupuesto y pliego de condiciones que obran en la secretaria de la Junta de Salvamento de Naufragos del Distrito de Mallorca para la construcción de una caseta albergue del bote salvavidas que la misma posee, se obliga á tomar á su cargo dicha construcción con sujeción al expresado pliego de condiciones, presupuestos y plano aprobado Por la cantidad de.... (Esta cantidad se pondrá en letra y no en huarismos).

(Fecha y firma del proponente.)

NOTAS MUNICIPALES

Habiase dicho que en la sesión de ayer se trataría del asunto latente y que hoy preocupa hondamente á la opinión pública; el abastecimiento de aguas.

Al llegar el Alcalde comprendimos que la sesión sería de esas en que se lee á paso de carga el Despacho Ordinario y que no dejan rastro.

No nos equivocamos.

A las doce y treinta y cinco minutos agitó el Presidente la campanilla y dió comienzo la sesión pública, ocupando los sillones de costumbre los concejales Sres. Salas, Palou, Argeles, Aleñar y Miralles, poco despues entraron los señores Guasp, Riera, Martinez y Garcia.

Leida el acta de la sesión anterior se aprobó y se entró en el Despacho Ordinario.

Estadística

Se dió de alta en el padron de Palma á D. Pedro Asprey y Pastors.

Fomento

Se autorizó á D. Antonio Mayol para instalar una máquina de vapor en la casa núm. 49 de la calle de San Francisco.

Obras

Se autoriza la reforma de las casas núm. 4 de la calle de San Francisco y la señalada con el número 43 de la calle del Mar.

Explicaciones y ruegos

El Alcalde rogó al Ayuntamiento cediese una sepultura á las asiladas del Temple. El Ayuntamiento lo acordó por unanimidad.

Se acordó mejorar las pésimas condiciones de la pescadería y el depósito de carnes y gallinas que se instalarán en un nuevo local.

Se autoriza al contratista del matadero para congear el depósito que tiene hecho en Cubas por un resguardo del Crédito de igual cantidad.

El Sr. Santandreu sin entrar en explicaciones se manifiesta optimista en la cuestión del abastecimiento de las aguas.

Salió el Sr. Santandreu y ocupó la presidencia por breves instantes el señor Salas.

El Sr. Martinez pidió desapareciera el paredon que une la Lonja á la antigua casa del Consulado, con lo cual, ganarían en belleza aquellos alrededores.

El Sr. Santandreu ofreció estudiar lo propuesto por el Sr. Martinez.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

A la solemne fiesta celebrada anteayer en la Santa Iglesia Catedral en conmemoración de la Ascensión de Jesucristo, asistió el Excmo. é Ilmo. señor Obispo, presidiendo el coro.

Predicó el aventajado orador don Bernardo Matas, quien á grandes rasgos expuso á la consideración del numeroso auditorio el beneficio que reporta á la humanidad la Ascensión del Señor.

A la conclusión del oficio divino S. E. I. dió la bendición á los fieles.

Después se cantó la hora canónica celebrándose el incruento sacrificio de la misa con exposición del Santísimo Sacramento y asistencia de extraordinario número de personas.

El día 29 del próximo pasado mes falleció en el convento de Santa Teresa de Jesús de esta ciudad, la religiosa de coro Sor María Antonio Verd y Estades, natural de Inca, á la avanzada edad de 81 años.

En el establecimiento de refrescos y bebidas establecido dentro de la plaza de toros encontrarán el próximo domingo, todos los concurrentes un gran surtido de Jérez legítimo y Manzanilla superior, á nueve reales botella y además toda clase de bebidas alcohólicas y refrescos á precios sumamente baratísimos.

Desde ayer tarde en adelante queda abierto en la ventanilla del Teatro principal el despacho de localidades y entradas para el público no abonado de la corrida de toros que debe celebrarse el domingo en nuestra plaza.

El boletín oficial eclesiástico publica el siguiente aviso:

Secretaría de Cámara y Gobierno.—Los Sres. Sacerdotes cuyas licencias ministeriales hayan terminado ó terminaren hasta el día 15 del actual, se presentarán á Sínodo para renovación de las mismas el próximo martes, 16 del corriente, á las diez de su mañana.

Los Sres. Curas párrocos y Vicarios en filiales enterarán de este aviso al clero de sus respectivas iglesias.

Palma 9 de Mayo de 1893.—dogtor Ramon Garcés, Pbro Secretario.

Al retirarse á su casa una de las pasadas noches un joven de la parroquia de San Miguel (Ibiza), fué herido con una arma de fuego en el brazo y hombro izquierdos y lesionado por disparo de metralla en la espalda.

Como presuntos autores de este hecho han sido detenidos por la guardia civil de San Juan Bautista dos jóvenes de la citada parroquia, de 15 años de edad, ocupándosele á uno de ellos una escopeta.

El vapor *Lulio* llegó ayer á Valencia á las seis de la mañana, según telegrama que recibió la Empresa.

El *Isleño* salió á las cinco de la tarde para Barcelona, con el correo variada carga y 22 pasajeros, entre los que se contaban el senador don Manuel Salas, D. Elviro Sanz y don Benito Pomar.

El próximo domingo, á las ocho y media de la noche, la Asociación de Seglares Católicos celebrará una velada poético-musical en honor de su Patrono el Patriarca S. José, en el salón del Círculo de Obreros Católicos.

He aquí el programa:
 1.º *La Primera Lágrima*—Marqués, por la orquesta.
 2.º *Memoria* por el Secretario de la Asociación.
 3.º *Noel*—Aria de barítono, por el Sr. Prohens.
 4.º *Lectura de poesías*, por varios Sres. Sacerdotes.
 5.º *La Adoración de los Magos*—Go defroid, por la orquesta.
 6.º *Escena cómica Abelardo, Froilán y Paco*, de D. F. Casas.
 7.º *La Noche*—Coro de hombres.
 8.º *Declamación de poesías*, por varios niños.
 9.º *Pietà Signore*—Stradella, aria por el Sr. Prohens.
 10. *Lectura de poesías*, por varios caballeros.
 11. *Las Dos Escuelas*—Letra de don B. Singala, y música de Antonio Puig.

En el vapor-correo «Dulio» se embarcaron el jueves las cajas que han de servir para la conducción de los seis toros que se lidiarán en esta plaza por el diestro Espartero y su cuadrilla el día 11 de Junio próximo.

Hoy por ser cumpleaños de S. M. D. Francisco de Asis la tropa vestirá de Gala, haciéndose las salvas de ordenanza por el fuerte de San Pedro y se izará el pabellon nacional en los establecimientos públicos.

No habrá recepción en Palacio, pues toca el día 17 de este mismo mes.

La guardia civil de Felanitx ha detenido á dos vecinos de Cas Concos por haber inferido tres heridas eu la cabeza con piedra, á un hombre que iba á detenerlos cuando se llevaban á costas dos gavillas de cebada de una propiedad inmediata.

Anteayer llovió con alguna abundancia en Inca y pueblos comarcanos y tambien por la parte de Luchmayor. Por Son Sardina descargó un regular chubasco.

Ha sido puesto á disposición del juez de instruccion de Ibiza, por la guardia civil de San Antonio, un vecino de la parroquia de San Mateo, de 19 años, que habia herido con arma blanca á otro. El herido fué llevado al Hospital de la ciudad.

Hoy á las diez y media se constituirá el Tribunal del Jurado para la vista de la causa instruida en el Juzgado de Manacor, por el delito de homicidio, contra Guillermo Gelabert, el cual estará defendido por el abogado D. Luis Castellá y representado por el procurador Don Juan Fiol.

Por el gobierno de provincia se ha recordado á los Alcaldes que en los 15 primeros días del mes que cursa deben formular las ternas consiguientes para renovación de las juntas municipales de Sanidad, que han de funcionar en el bienio de 93 á 95, á contar desde 1.º de Julio próximo.

Los toros de Cámara, preparados para la lidia de mañana, son de hermosa lámina, de muchas libras, finos y de excelente trapío.

Esta mañana ha llegado la cuadrilla y á las cuatro de esta tarde tendrá lugar la prueba de caballos.

Reina gran entusiasmo en Sóller por la celebración de la fiesta de la Victoria que tendrá lugar mañana y lunes próximos.

Por poco que corresponda la afluencia de forasteros, es seguro que el simulacro que el lunes se efectuará en el puerto será tanto ó más lucido que otras veces.

Dos pasamanos de hierro de la escalerilla que desde la calle de Santo Domingo va á la del Conquistador deben ser alargados por no llegar hasta la parte superior de dicha escalera desde que á ésta se le añadieron uno ó dos escalones.

Anteayer Jneves llovió en Establiments, Esporlas, Alaró, Inca, Lluchmayor y algunos otros parages lo cual habrá sido muy conveniente para los campos.

Desde que se hicieron obras en la casa que forma esquina á las calles de San Nicolás y de Orfila se quitó de aquella un farol de gas que no ha sido aun repuesto, quedando por tanto, muy poco alumbrada la repetida calle en dicho punto. Pedimos por tanto que vuelva á colocarse el farol en donde estaba ó en otro sitio vecino.

En la inspeccion está detenido un perro perdiguero color canela con manchas blancas y en el collar el núm. 61.

Ayer tarde, en la pescaderia del Muelle, una pescadora tiró una piedra al pesador causándole una herida en la frente.

En el muelle ayer tarde dos hombres algun tanto alcoholizados porfiaban cual de los dos correria mas metidos en un saco; uno de ellos llamado José Pascual de 50 años sacó un cuchillo de marinero para hacer una raya al suelo, con tan mala suerte que se cortó un dedo del pié; fué conducido á su casa por un agente de vigilancia.

Informados por nuestros amigos los Sres. Salom y Rullan, consignatarios en esta capital del vapor *Leon de Oro*, de que se está organizando un viaje de recreo al puerto de Sóller, saliendo dicho vapor de ésta el lunes próximo á las cinco de la mañana y regresando á Palma por la noche.

El mismo vapor despues de haber regresado de Sóller saldrá para Barcelona llevándose la cuadrilla de toreros que han de trabajar mañana en nuestra Plaza de Toros.

A las seis y media ha entrado el vapor *Belloer* con 47 pasajeros, el correo y carga procedente de Barcelona.

El *Cataluña* no regresará hasta el próximo martes.

Teatro-Circo Balear
 Función para hoy
EL REY QUE RABIO

Servicio telegráfico particular
Suspensión de las elecciones

A la una de la madrugada se ha recibido en el Gobierno de Provincia un telegrama anunciando que por Real Decreto se suspendian las elecciones de Ayuntamientos hasta que se haya votado por las Cortes la nueva ley municipal.

En el Congreso seguia la discusión del proyecto de suspensión.

Madrid 12-6'30 n.

Se ha celebrado Consejo. La mayoría ha presentado una proposición facultando al Gobierno para resolver el aplazamiento de las elecciones municipales y considerando suficientemente discutido el proyecto. Los republicanos y carlistas extremarán su oposición.

Habana 11.—Durante la recepción que se verificó ayer en el palacio del Gobierno General, la infanta Eulalia se sintió indispueta. Reconociéronla los médicos, diciendo que la indisposicion era efecto del calor sofocante y no ofrecia cuidado.

Efectivamente, poco despues, la infanta mejoró, pudiendo visitar la fragata alemana anclada en el puer-

to. El comandante aleman obsequió á los infantes con un lunch. El barco aleman hizo además ejercicios de fuego en honor á los infantes.

Despues verificóse un banquete en el palacio, asistiendo representaciones de todos los partidos, incluso los autonomistas.

El Corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 10, 10'15 m.

Firmádose el decreto aplazando para Julio la nueva organizacion de la infantería, la caballería y los ingenieros.

El Senado ha aprobado el acta de D. Antonio Cervera.

Lotería Nacional.—Premios mayores:

4551, 17650, 2721, 5904, 11443, 1623, 2463, 6915, 15195, 2426, 12641, 9780, 9984, 15626, 14935, 3554, 8852, 3586, 10203, 9336, 7796, 6127, 9614, 3463.

El presupuesto de ingresos importa 737.476,353 pesetas y el de gastos 737.216,891; las economías 32.504,417, el aumento en algunos servicios 18.108,497 y la baja líquida 14.395,920.

Al leerse en el presupuesto que la Reina cede un millon de pesetas, aceptando además el descuento, el párrafo ha sido aplaudido; los diputados que rodeaban la tribuna dieron vivas á la Reina.

Congreso.—El señor Salmeron ha declarado que obstruccionarán el aplazamiento de las elecciones. Estableciéndose turnos entre la mayoría para sesion permanente. En la plaza de las Cortes se han formado grupos; la policía los disuelve con facilidad.

Buenísimo efecto ha causado el donativo de la Reina de un millon de pesetas. En los presupuestos se establece la capitalizacion voluntaria de sueldos y pensiones; emitiránse 760 millones interior al 4 por ciento para saldar el déficit y liquidar con el Banco de España.

Madrid 11, 8 n.

Desde las cuatro de la tarde se forman grupos alrededores del Congreso y en la carrera de San Jerónimo; la policía los disuelve con facilidad. Dícese que la sesion durará hasta la madrugada del sábado.

A las siete en punto éntrase á la orden del dia. El Sr. Fiori consume el primer turno contra la totalidad, creyendo que es imposible el aplazamiento de las elecciones.

En el Congreso sigue discutiéndose la totalidad del proyecto; consume el segundo turno el Sr. Sol. Los temperamentos adoptados por la minoría republicana son de no retirarse si no lo provoca la mayoría.

(De El Isleño.)

Madrid 10 á las 11 n.

Ha fallecido en París, M. Goupil dueño de la reputada casa de grabados y célebre negociante de cuadros y acuarelas.

Los marinos y fogoneros del puerto de Lóndres han verificado una reunion, acordando la huelga general.

La duquesa de Veragua ha dado, en su hotel de Chicago, una recepción á la que han asistido mas de 1500 personas.

El Herald asegura que el Gallo y el Espartero se cortarán la coleta este año.

A todos los aficionados ha estrañado la noticia, en lo que á este último se refiere, por hallarse Manuel en el apogeo de su arte.

El Sr. Maura ha asistido al Congreso, restablecido ya de su afeccion catarral.

El Sr. Gamazo ha leído los presupuestos.

Restablece en ellos los impuestos sobre los carruajes de lujo, crea otros sobre la fabricacion y venta

de naipes, pólvora y materias explosivas.

Establece la capitalizacion voluntaria de sueldos y pensiones civiles y militares.

Pide autorizacion para emitir títulos de la deuda perpétua interior al cuatro por ciento de interés, anual, por valor de 760 millones de pesetas.

Finalmente añade que S. M. la Reina cede en favor del Estado, un millon de pesetas de la parte que le corresponde de la lista civil.

Nutridos aplausos han acogido esa resolucion de la Reina.

Madrid 11 á la 1 m.

El Congreso se ha constituido en sesion permanente.

El señor Salmerón pronunció un violento discurso contra el señor Aguilera, comentando su modo de proceder.

Los republicanos aseguran que la sesion del Congreso durará, cuando menos, setenta y dos horas.

La espectacion política es muy grande. Se han redoblado las precauciones.

El señor Prieto y Caules jura el cargo.

El Sr. Cánovas, acompañado de su Señora, ha cumplimentado á S. M. la Reina.

El viérnes leerá el Sr. Montero Rios al Senado el proyecto de reforma de los tribunales.

Continúa la sesion permanente del Congreso.

Dos republicanos han presentado diez y ocho proposiciones incidentales.

Se han repartido los turnos á fin de que esté siempre con voz en el Congreso la minoría republicana.

Quedarán hasta las nueve de la mañana los Sres. Labra, Pedragal y Azcárate.

A esta hora en que telegrafio están animadísimas las tribunas.

La sesion permanente del Congreso ha continuado sin incidentes borrascosos.

Mantienen principalmente el debate los Sres. Carvajal, Salmerón, Azcárate y Muro.

Es opinion general que alcanzaremos el sábado sin que se haya podido aprobar el aplazamiento de las elecciones.

La policía disuelve los grupos que se forman en los alrededores del Congreso.

En todos los círculos se comentan las frases ingeniosas que se vierten en el calor de la discusión.

Los periódicos publican extraordinarios.

El restaurant de Fornos ha instalado un servicio, permanente tambien, en los saloncillos de la cámara popular.

Madrid 12 á las 12 n.

Ha decaído mucho la animacion y el aspecto de seriedad de la sesion de la Cámara de diputados.

Los periódicos de la noche anuncian nuevamente que es irrevocable una crisis parcial.

Dícese que saldrán del ministerio los Sres. Montero Rios y Lopez Dominguez.

Madrid presenta el aspecto de esta ciudad en las grandes emociones políticas.

Patrullas de guardia civil recorren incesantemente las calles.

La corrida de despedida de *Lagaritjo*, celebrada ayer en Bilbao, no ha logrado más que mediano éxito.

En la Carrera de San Jerónimo los grupos han vitoreado á los señores Carvajal, Izquierdo y Vallés y Ribot.

Con este motivo no han faltado sustos ni dar gran bulto á esa simple expansion de entusiasmo.

La sesion permanente del Congreso va resultando un sainete, indigno de la seriedad de la Cámara.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Cultos Sagrados

MAÑANA DOMINGO
Santoral: S. Bonifacio m.
jubileo de cuarenta horas: Empieza en San Felipe Neri a la Madre del Divino Amor.
Corte de Maria: En Sta. Catalina de Sena a la Virgen del Tránsito.

Sección Comercial

mercaderías de buques
 Día 12
FONDEADOS
 Ninguno.
DESPACHADOS
 Para Barcelona vapor «Isaños» cap. D. Raimundo Piñá 20 trip. ton. 314 etc. tos m Palma.

Movimiento local

Nacimientos
 Día 12.—Varones, 1, hembras 1.
Matrimonios
 Tres.
Hospital civil
 Día 12.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 1.—Salidas, varones 5, hembras 2.—Defunciones varones 0, hembras 1.
Defunciones
 Día 12.—
 Isabel Arbona Bosch 4 años, Arrabal, bronquitis crónica.
 Catalina Bosch, Pastor, 12 días, Arrabal, por no ser viable.

Pupilos

Una mujer viuda desea encontrar dos tres para toda asistencia.
 Para mas informes, Palacio 4. 4-4

Se desea vender una

galera, un carro y sus guarniciones todo en buen estado como tambien un caballo de cinco años arreglado a tiro y a silla.
 En la Expendeduría calle de Palacio núm. 27 darán razón. 20

A voluntad de sus

dueños se desea vender la casa zaguan calle de la Marina n.º 18 que consta de botiga, entresuelo, cuatro pisos izquierda, y cuatro derecha, azotea, pozo y fuente.

La casa zaguan calle de la Lonja número 44, que consta de entresuelo, tres pisos derecha, y tres azoteas.

Tambien una casa de recreo en la calle del Toro de San Serra con un trozo de tierra cercada de pared con muchos árboles frutales, algibe, y un gran depósito de agua para regar.

Una botiga en el Arrabal de Santa Catalina calle de la Barrera. Informarán calle del Rosario n.º 8 botiga. 5-3

Ferrocarriles de Mallorca

El domingo 14 del actual con motivo de la corrida de toros anunciada, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:
 De la Puebla a Palma.—A las 12:30 t.
 De Palma a Manacor y La Puebla.—A las 7:3 tarde.

Nota: Dicho día se suprimirán los trenes mixto ordinarios que tienen su salida de Palma a las 3:45, de La Puebla a las 2:30 y del Empalme a las 5:27 tarde. Palma 9 de Mayo de 1893.

SOCIEDAD COOPERATIVA MILITAR EN LIQUIDACION

Se convoca a Junta general extraordinaria para el día 22 del que rige a las 7 de la tarde en el edificio del Centro Militar, con objeto de discutir y aprobar en su caso el balance de liquidación final de la Sociedad.

Las cuentas y libros de contabilidad estarán a disposición de los señores accionistas que quieran examinarlos en las oficinas del Estado Mayor.

Si por falta de número no pudiera celebrarse la sesión, tendrá esta lugar el día 25 siguiente a la hora indicada.

Palma 6 Mayo de 1893.—Por A. de la O. liquidadora.—El Srío. Francisco Garcia Orell. 4

LA MUTUAL LIFE

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

LA MAS ANTIGUA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Y LA DE MAYOR CAPITAL DEL MUNDO

Activo en 31 Diciembre de 1892: Ptas. 907.171.795'95

cifra nunca alcanzada por ninguna otra compañía

LA MUTUAL LIFE celebra este año el 50 ANIVERSARIO de su fundación habiendo conseguido ser la más importante por sus grandes beneficios, que reparte a sus asegurados, y el exacto y puntual cumplimiento en el pago de siniestros.

LA MUTUAL LIFE no teme a la comparación entre ella y cualquier otra Compañía, antes al contrario, lo desea.

Médico-Director,
PASCUAL CANDELA

Director general,
BALDASANO Y TOPETE.

ALCALA, 38

Agente en Palma: D. Luis Falcón y Quevedo, Progreso, 7.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 a 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 22.

Esquina a la de Tetuan. Entrada al entresuelo.

Alquiler fijo. MADRID Precio fijo.

En la casa se recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena.

Se reciben pedidos a provincias.—Uniformes para colegiales.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDEW, OIDIUM Y FILOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidéntisima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados.

El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.

Todos los propietarios vitiadores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.

El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia a D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis Prospectos a quien los pida. 18

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



TAN AGRADEBLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, a causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

HERNIAS

(que curan) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR retractorio; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carreter, 14, 4.º—Barcelona.

Se alquila un entresuelo de bastante capacidad, calle de Zegrana núm. 9. Informarán en el principal.

Hielo

Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple número 8. 7

Nodriz

Una de 30 años de edad y leche de 47 meses, para vivir en casa de los padres de la criatura.

Informarán calle de Vicente Mut 8 3.º frente.

Pupilos

Se desean encontrar dos ó tres caballeros para tratarlos como de familia.

Plaza Constitucion 94.2.º (Borne). 7

VENTA

de una finca de la calle de la Gloria, señalada con los números 13, 15 y 17. En el número 13 darán razón. 42

A voluntad de su

dueño se desea vender dos pisos calle de la O. darán razón.

Plaza de Toros de Palma

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE

Para el día 14 de Mayo a las 4 de la tarde

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán seis toros andaluces de la famosa ganadería, nueva en esta plaza, propiedad de

Don José de la Cámara

(antes Hidalgo Barquero), con divisa blanca y negra, por los aplaudidos y conocidos matadores

Bonarillo y Reverte

con sus respectivas cuadrillas.

ESPADAS.—Francisco Bonal Bonarillo y Antonio Reverte Gimenez.

PICADORES.—Miguel Salguero de Utrera, José López (Melilla) de Sevilla, José Fernandez (Parrao), José Coito (Charpa) y un reserva.

BANDERILLEROS.—Fernando Lobo (Lobito) de Sevilla, Manuel Ruiz (el Nene) de idem, Antonio Lobo (Lobito chico) de idem, Manuel Morales (Mazanito) de idem, Francisco Sánchez (Currinche) de idem, José Creus (el Cuco) de idem, Manuel Rodas de idem, José Moyano (el Rubio) de idem.

PUNTILLERO.—Manuel Morales, de Sevilla.

PRECIOS

SOMBRA Pesetas

Palcos sin entrada. 50

Balconcillo 1.º fila. 9

Idem. 2.ª fila. 8

Barreras. 6'50

Delanteras de Grada. 2

SOL

Palcos sin entrada. 25

Barreras. 4

Entrada general de sombra y palcos 3'50 pesetas.

Entrada general de sol 2'50 pesetas.

NOTAS.—Todo billete que exceda de una peseta se abonará diez céntimos de peseta por el impuesto del timbre.

Para mayor comodidad de las personas que deseen asistir a la corrida, la compañía de Ferrocarriles ha accedido en poner trenes extraordinarios.

Para los señores abonados a las corridas anteriores, estará abierto por las tardes el abono para la corrida que se ha de celebrar el día 14, en la ventanilla del Teatro Principal, desde el lunes próximo hasta el jueves y desde dicho día en adelante para los que gusten abonarse y para el público en general.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger.